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我市举办第五批大学生创业项目评审会

专家呼吁理性创业
“你对竞争对手的了解有多

少？你认为你公司的核心竞争力在
哪里？你在之前的销售过程中是如
何推广自己的产品的？”3月23日，
我市举办第五批大学生创业项目评
审会，6位来自武汉和咸宁的专家
坐阵，团市委、市人社局、市商务局
等相关部门负责人陪审，各个项目
的负责人现场进行了演示和答辩。

评审现场，项目负责人利用
PPT演示、产品展示等手段对项目
进行了陈述，从创业理念、项目概
述、营销策略、团队建设、财务分析
等方面阐述了各自的创业计划。评
审专家从项目的核心竞争力、市场
前景、盈利模式等方面，根据不同项
目的特点进行了有针对性的提问，
并给出了一些具体的建议。

记者对参评项目进行梳理发
现，第五批大学生创业项目涉猎范
围广泛，项目品种丰富，包括农产品
电子商务、体育培训、家庭农场、智
能科技、智库等多个方面。

最先进行演示的是钱力，曾担
任过天猫店铺运营总监的他看好
咸宁的农产品电子商务市场，有意
将咸宁的特色农产品藕、桂花、蜂
蜜、麻花等推向市场，并通过设计
包装，打造属于咸宁本土的农产品
品牌。

通过梳理往期申报项目情况，
记者发现，本批次参评项目负责人
以90后占主导，胡蝶就是其中一
员。胡蝶出生于1995年，是咸宁职
业技术学院在校生。早在2014年，
她就注册了咸宁市麦乐网络科技有
限公司，作为58同城网在咸宁地区
唯一授权服务商，主要从事为当地
商家提供生活服务推广、招聘推广
和房产信息推广等服务。胡蝶表
示，希望通过本次评审，接触到更多
的创业群体。

“你项目的盈利点在哪里？”“情
怀归情怀，生意归生意，你目前的生
产成本明显过高，规模也偏小！”“项
目目前的销售链条过长，可控性差，
沟通的成本高，建议谨慎推行……”
评审会上，专家们在听取项目负责
人陈述后，及时进行提问和点评。

6位评审专家是来自武汉的马
杰、张欣、邓元兵和谢彬，以及咸宁
本土企业家代表雷志强和郑谷勋。

“我们的桂花香鸡散养在远离
污染的山中，吃的是桂花、杂粮，喝
的是山泉水，遵行严格的防疫程序，
肉质鲜美……”听完桂花香土鸡项

目负责人张继良的陈述，评审专家
们在进行简单提问后，一致认为香
鸡养殖的规模偏小，成本过高，建议
对市场进行重新定位，实行规模化
生产，进一步提升管理协调的能力。

1993年出生、毕业于辽宁工程
技术大学运动训练系篮球专项的成
震宇，想建立自己篮球训练营，招收
学员开展篮球培训。雷志强建议，
先建立一个民间篮球俱乐部，聚集
起篮球爱好者，并尝试和咸宁本土
的学校、机构对接，既可充分利用社
会现有的场地资源，控制项目风险，
又可吸纳体育生资源。

专家评审组组长、武汉众孚神
农发展咨询有限公司董事马杰曾多
次参加过类似创业项目的评审，咸
宁五批大学生创业项目评审的主
审。在他看来，项目能否通过评审，
主要包括四个方面的因素：项目创
业计划书是否有前期调查，可行性
有没有进行过充分的论证；创业项
目是在筹备中，还是已经在实施中；
项目是否能存活，是否有良好的发
展前景；创业者对市场风险的预估
和应对能力。

马杰指出，一天的评审下来，他
总体的感觉是第五批创业项目的质

量较之前四批有所下滑，主要表现
在务实的项目少，大而全、空而泛的
项目偏多，有些项目发起人对创业
的认识不够理性，对市场的调研不
够深入，这既是对自己的不负责，也
是对家庭和追随者的不负责。

马杰表示，磨刀不误砍柴工，创
业者要用心思考，做好前期功课，既
不能怕创业，也不要随意创业；创业
的形式很多样，建议大学生创业从
小做起，从实做起，边学边创，可以
依托成熟的行业、企业逐步成长，同
时，要有融合精神和合作意识，切忌
单打独斗，轻易另立门户。

●记者 王奇峰 通讯员 何理民
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